- Lo que ellos dicen tiene algo de verdad paro bastante de derrotismo. Lo que hay de verdad es que todavía no logramos unir nos para dar golpes más efectivos a la dictadura, pero si Ud. se dá cuenta ya los trabajadores le hemos perdido el miedo a las amena zas de los gorilas y empezamos a protestar. Le recuerdo que hemos rechazado la promulgación del Có digo del Trabajo que quería impo ner la dictadura; ese código hecho por los patrones junto con los asesores de la dictadura, nos quitaba derechos conquistados por los trabajadores tales como el de recho a huelga, el derecho a la negociación colectiva, el derecho a formar nuestros sindicatos de base, no nos permitía elegir li bremente a nuestros dirigentes, nos negaba el derecho a formar una Central de trabajadores a ni vel Nacional. Mientras tanto, los patrones, con el permiso de la dictadura siguen organizados sin ningun problema en la SOFOFA, SNA, Confederación de la Producción y el Comercio y otras organizaciones que ellos tienen.

Nosotros seguiremos organizando y luchando por la restitución y ampliación de todas nuestras libertades sindicales. Para eso utilizamos y utilizaremos todos los medios que sean necesarios para lograrlo. Usamos las pocas redijas legales que la dictadura nos permite, pero también organizamos y seguiremos organizando los comités clandestinos de resistencia.

C.O. del R. Frente a las diver sas formas de lucha hay algunos dirigentes de un sector de la izquierda que dicen que es mejor en este momento sólo utilizar las formas de lucha y organización que la dictadura permite. Creemos que sería de interés pa ra los trabajadores chilenos es cuchar la opinion de un auténti co dirigente sindical como Ud. sobre esta materia Qué opina Ud. de lo que esos dirigentes afirman? Cómo se combina la lu cha abierta con la lucha clandestina?

- Están buenas esas preguntas porque aun hay compañeros que se confunden con lo que dicen esos dirigentes equivocados. Ellos di cen que es peligroso organizar los comités de resistencia clan destinos. Lo que pasa es que es tos compañeros todavía no sacan las lecciones del pasado y el presente. Ellos no se dan cuenta que con la lucha legal se puede llegar hasta por ahi no más, y no se dan cuenta que los trabajadores debemos prepararnos para luchar por otros medios también. Yo le pregunto a Ud. cree que si nosotros los trabajadores del Metal hacemos una manifestación para protestar contra la cesantia y los bajos salarios no nos van a correr bala?. No hay que ser mago para contestar esta pregun ta. Si nos reprimen y corren ba las sin hacer ningúna manifesta ción de protesta, con mayor razón lo harán si protestamos abiertamente.

C.O. del R. Algunos ante la bru talidad de la represión de la dic tadura podrían pensar que hoy en Chile no se puede hacer nada Qué le diría Ud. a alguien que le dijera esa afirmación?

- Le diría que está pasando para el lado de los amarillos. De lo que se trata es de combinar todas las formas posibles de lucha y organización.

Nosotros con otros compañe ros dirigentes de la Federación y dirigentes sindicales del Metal, estamos convencidos que en algun momento tendremos que uti lizar métodos y formas más eficaces contra los gorilas, y para eso nos estamos preparando desde ahora. No crea Ud., que nos van a pillar como el 11 de Septiembre del 73, donde estos asesinos hicieron lo que guisieron con nosotros. Hasta ese momento habiamos aprendido sólo a luchar por las buenas, siempre respetan do las leyes de los burgueses, mientras ellos no respetaban las leyes que habían creado para ex plotarnos.

C.O. del R. Por qué no explica un poco más esta idea?

- Como le decía, ahora se remos nosotros los que tomaremos la iniciativa cuando más con venga. Por un lado, seguiremos aprovechando todas las posibilidades legales de lucha, pero paralelo a eso, seguiremos organizando comités sindicales clan destinos, para poder golpear donde más le duela a la dictadmara.

Le puedo decir una cosa, los trabajadores perdimos una batalla el 11 de Septiembre. Pos teriormente el enemigo siguió y sigue en el presente matando y reprimiendo a nuestra clase. Pe ro nuestro ejercito es invencible por que lo formamos todos los explotados; nuestro ejército puede haber cometido muchos errores y son esos errores los que estamos corrigiendo ahora. El ejercito de los patrones, aunque momentaneamente tenga la fuerza de las armas, no podrá hacer nada contra este tremendo ejercito que se organiza en la resistencia clandestina. Tendrian que matarnos a todos Y a quien explotan?.

C.O. del R. Qué piensa que deben hacer los trabajadores este Primero de Mayo?

- Bueno, seguir realizando to das las tareas que le he venido diciendo a lo largo de nuestra conversación.